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1  Ata da 101® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do
2  Garças - MT.

3  Aos 12 (doze) dias, do mês de agosto, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 20:00
4  horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
5  uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
9  pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-

10 garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
11 Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
12 cumprimenta a todos os presentes e diz. Quero cumprimentar os presentes, a
13 polícia militar presente nesta sessão, aos beneficiários das casas do Residencial
14 Carvalho 1,11 e III, que ainda permanecem nesse recinto, o nosso cumprimento. Ao
15 presidente e ao tesoureiro da associação de moradores de bairro do Jardim Nova
16 Barra, os nossos cumprimentos. Sejam bem-vindos a esta Casa. Aos demais
17 presentes... À figura folclórica e querida do nosso município, o Papai Noel barra
is garcense. É um prazer tê-lo aqui. Fico feliz, já que é público que vossa senhoria,
19 durante algum tempo, guardou uma distância considerável dessa Casa. Fico feliz de
20 tê-lo aqui. É alguém por quem a cidade toda, tem muito carinho. Seja bem-vindo.
21 Esta é a nossa Casa. Ao doutor que se faz aqui presente, médico nesse município,
22 que presta valoroso trabalho na rede de atendimento municipal, os nossos
23 cumprimentos, doutor. Quero dizer a todos que é com grande alegria que temos
24 aqui de volta, o nosso colega e companheiro, vereador Dr. Neto. Externar a
25 solidariedade desta Casa e a preocupação que convivemos, colega, com a situação
26 do seu sogro. Vossa senhoria já me adiantou ali, antes de iniciarmos a sessão, que
27 ele está se recuperando e em nome de toda a Casa, externo os nossos votos de que
28 tenha um pronto-restabelecimento em sua saúde e a você e a todos os familiares.!
29 Convido o vereador vice-presidente dessa Casa a assumir os trabalhos, a fím de quá
30 eu possa organizar o transporte do pessoal ali. Em seguida, o Sr. Presidente Jaime
31 passou a palavra ao 1° Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e
32 expedidas. O mesmo cumprimentou a todos os presentes, e após, iniciou a leitura
33 das correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n° 1215/19- indicações ao
34 Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício n° 1216/19-
35 indicação ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício
36 n° 1217/19- indicação ao Superintendente do DNIT/MT Sr. Orlando Fanaia
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Machado; Ofício n° 1218/19- indicação ao Presidente do DETRAN/MT Sr. Gustavo

Reis Lobo de Vasconcelos; Ofício n° 1219/19- indicação ao Secretário Geral de
Gabinete de Gestão Integrada Municipal Sr. Welinton Marcos R. de Oliveira; Ofício
n° 1220/19- indicação ao Coordenadoria de Trânsito de Barra do Garças; Ofício n°
1222/19- indicação ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 1221/19-
indicações ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves
Júnior; Ofício n° 1223/19- requerimentos ao Secretário Chefe de Gabinete George
Câmara Maia; Ofício n° 1224/19- requerimentos ao Secretário de Planejamento
Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior; Ofício n° 1225/19- requerimento a'
Secretária de Administração Patrícia Parreira Saraiva; Ofício n°

requerimento a Secretária de Saúde Clenia Monteiro; Ofício n°

requerimento a Secretária de Turismo Monica Porto; Ofício n°

requerimento ao Governador de MT Mauro Mendes; Ofício n°

1226/19-

1227/19

1228/19-

1229/19-

Angelicarequerimento a Secretária de Estado de Educação Marioneide

Kliemaschewsk; Ofício n° 1230/19- requerimento a Presidente da Assembléia
Legislativa de MT Janaina Riva; Ofício n°. 1231/19-Moção de Aplausos n° 183/19 ao
Sr. Gabriel Almeida Miguez; Ofício n°. 1232/19-Moção de Aplausos n° 184/19 ao Sr.
Ricardo Rodrigues de Almeida; Ofício n°. 1233/19-Moção de Aplausos n° 185/19 ao
Sr. Weber Rodrigues de Almeida; Ofício n°. 1234/19-Moção de Aplausos n° 186/19 a
Sra. Cintia Rodrigues de Almeida; Ofício n°. 1235/19-Moção de Aplausos n° 187/19
ao Sr. Osmar Kassen Zebian Filho; Ofício n°. 1236/19-Moção de Aplausos n° 188/19
ao Sr. Allan Carlos Pereira; Ofício n°. 1237/19-Moção de Aplausos n° 189/19 ao Sr.
Renato Pedemonte Araújo; Ofício n°. 1238/19-Moção de Aplausos n° 190/19 ao Sr.
Alan de Kleber; Ofício n°. 1239/19-Moção de Aplausos n° 190/19 ao Sr. Amarildo
Fernandes; Ofício n°. 1240/19-Moção de Aplausos n° 191/19 ao Sr. Heberth Vinícius
Lisboa de Sousa; Ofícios n°s. 1241/19 a 1244/19-Moção de Aplausos n° 192/19 aos
estudantes Aline Ferreira Ramos, Ta5mah de Kassia Marques da Silva, Fduarda
Correia da Silva e ao Prof. Mareio Andrade; Ofício n° 097/19-encaminha matéria(s)
aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto d
Lei n° 038/19, Decreto n° 4.167/19, Decreto n° 4.169/19 e Decreto n° 4.170/19, d^
autoria do Poder Executivo Municipal); Ofício n ° 098/19, de 06/08/19, do Sr
Presidente João Rodrigues de Souza e Ver. Valdei Leite Guimarães, ao Ten. Gel. PM.
5° Comando Regional Sr. Antônio Güvando José de Souza, encaminha cópia da
Resolução n° 019/19 de 06/08/19, oriunda do Projeto de Resolução n° 022/19 de
autoria do Ver. Gustavo Nolasco e outros; Correspondência, de 06/08/19, do Sr.
Presidente João Rodrigues de Souza, ao Ten. Gel. PM. 5° Comando Regional Sr.
Gilvando José de Souza, solicita disponibilização de policiamento de apoio ao
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evento público e de cunho social, no dia 10/08/19, das 13h às 22h, na Av. Castelo
Branco, bairro Jardim Novo Horizonte. Correspond^cias Recebidas. Inquérito

Civil - SIMP n° 000819-004/2013, de 30/07/19, do Promótor de Justiça Marcos Brant

Gambier Costa, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
encaminha promoção de arquivamento de inquérito; Inquérito Civil - SIMP n°
002216-004/2013, de 22/07/19, do Promotor de Justiça Marcos Brant Gambier Costa,

ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha

promoção de arquivamento de inquérito; Ofício n° 022/2019, do Ver. Alex Matos-
PRB, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
auditório da câmara municipal, dia 28/08/19, das 19h às 21h, para realização de
reunião com entidades de defesa do meio ambiente e da comissão de meio

ambiente da Câmara; Ofício n° 020/2019, do Ver. Alex Matos-PRB, ao Presidente da

Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita auditório da câmara
municipal para realização de audiências e conferências, dia 20/08/19 das 19h às 21h;
dia 17/09/19 das 19h às 21h; dia 21/10/19 das 8h às 12h e das 14h às 17h e; dia

22/10/19 das 19h às 21h; Ofício n° 213/GAB/2019, de 12/08/19, do Secretário-Chefe

de Gabinete George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Soiiza, encaminha o Ofício n° 002/19, expedido pelo presidente da
APPROAR, juntamente com o presidente da união de moradores de bairros, além

do presidente da Hortiagro, os quais solicitam a realização de feira livre no local e

dia ali estipulados (Observação: Essa correspondência foi lida na íntegra); Ofício n°
212/GAB/2019, de 12/08/19, do Secretário-Chefe de Gabinete George Câmara Maia,
ao Presidente da Câmara Mimicipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha o
Decreto n° 4.178/2019 de 12/08/19, para referendum dessa casa de leis; Ofício n°

188/SMPO/GAB/2019, de 08/08/19, do Secretário de Planejamento Urbano e Obras
Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
Souza, encaminha resposta as Indicações n°s. 279/19 e 280/19; Ofício n°
187/SMPO/GAB/2019, de 08/08/19, do Secretário de Planejamento Urbano e Obras
Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
Souza, encaminha resposta as Indicações n°s. 039/19, 041/19 e 042/19; Ofício n°
177/SMPO/GAB/2019, de 22/07/19, do Secretário de Planejamento Urbano e Obras
Agvailton Alves Júnior, ao Ver. Alex Matos-PRB, encaminha resposta ao Ofício n°
031/19 - Ver. Alex Matos-PRB, com cópia do Memorando n° 536/SMPO/2019, em
anexo; Ofício n° 94/SMT/2019, de 07/08/19, da Secretária de Turismo Monica

Ferreira Porto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
encaminha resposta ao Requerimento n° 044/19; Ofício n° 678/2019/GBSES, de

/08/19, do Secretário de Estado de Saúde de Mato Grosso Gilberto [Gomes de
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Figueiredo, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,

encaminha resposta a Indicação n° 247/19; Ofício n° 01/2019-2020, de 08/08/19, do
Presidente do Rotary Club de Barra do Garças Jovelino Dallabrida, ao Presidente d,

Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita o plenário da câmara de
vereadores, para em parceira com a Marinha do Brasil, promover uma palestra dia
21/08/19, das 19h às 23h, tendo como tema a preservação da Bacia Hidrográfica de P

Barra do Garças; Ofício n° 010/2019/SEPLAN, de 08/08/19, do Secretário Municipal \
de Planejamento Mauro Gomes Piauí, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, solicita cedência do espaço físico do auditório para realização
de audiência pública para apresentação de propostas e acolhimento de sugestões
para a LOA/2020, em consonância com o PPA, dia 27/08/19, às 19:30h; Ofício n°
265/2019/DlJDBARRA/SEMA, de 30/07/19, do Diretor da Unidade Desconcentrada

de Barra do Garças-SEMA Moacir Couto Filho, ao Presidente da Comissão de

Constituição, Justiça e Redação Ver. Zé Gota-PRB, encaminha Relatório Técnico n°

96/DUDBARRA/SEMA/2019 e 12 laudas; Ofício n° 283/2019-CG, de 30/07/19, do,^
Secretário Chefe de Gabinete do Governo Alberto Machado, ao Presidente da/i
Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta ao Processo n°

74793/2019, com o Relatório de Visita Técnica no Hospital e Pronto Socorro
Municipal Milton Pessoa Morbeck do município de Barra do Garças, requerido pela
Coordenadoria de Atenção Especializada da SES/MT. Correspondências Recebidas
da Prefeitura Municipal. Decreto n° 4.174, de 31 de julho de 2019, de autoria do
Poder Executivo Mimicipal, que "Retifica o Decreto n° 4.123 de 05 de abril de 2019,
que aprovou a criação do loteamento Condomínio Portal das Águas e dá outras ̂
providências". (Retifica o Art. 1° do Decreto n° 4.123/2019); Lei n° 4.100, de 07 de
agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera dispositivo
da Lei Municipal n° 4.092 de 06 de junho de 2019 e dá outras providências".
(Modificam os inciso I a TV do Art. 25 da Lei Municipal n° 4.092/2019).
Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
Vereadores inscritos, nessa noite. VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA:
Senhor Presidente, eu cumprimento aqui em seu nome, do nosso Presidente Jaime,
todos os colegas vereadores. Cumprimento aqui a Laura, o Divino, os líderes aqui'
dos agentes de saúde. Cumprimento aqui os policiais militares, em nome do nosso
querido Major Diniz, um grande homem, um grande líder e um grande
profissional. Eu gostaria aqui de parabenizar, senhores vereadores, a câmara
municipal através do nosso Presidente Joãozinho. Estive presente juntamente com o
vereador Alex, porque voltamos aqui a realizar o projeto Câmara Itinerante. Ainda
não sabemos certo o nome, não é, vereador Alex?! Aonde, que foi ali no b^rro Novo
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148 Horizonte. Escutamos bastante as demandas, no qual, o que falta na maioria dos
149 bairros é a questão de infraestrutura, no qual, a gente sempre cobra a questão do

150 postinho de saúde. E, desde já, eu parabenizo aqui a secretária de saúde, que todos
151 elogiaram; a questão escolar, que eu parabenizo também o secretário Albérico, do
152 qual, eu só ouvi boas notícias e entre outros. Então, nós precisamos, sinceramente,
153 montar uma comissão aqui, mais do que nunca, e cobrar o Executivo essas

154 demandas da população. Eu vim aqui, semana passada, eu fiz uma indicação, que é
155 uma coisa básica, que é um planejamento, aonde que eu pedi o prefeito e o
156 secretário, as ruas aonde que não tem a pavimentação asfáltica, que passe o
157 caminhão pipa, vereador Celson. Você é ali do Nova Barra, você deve ser cobrado
158 muito mais do que eu. Eu estive ali no bairro Novo Horizonte, tinha a turma ali do
159 bairro Palmares, e infelizmente na UPA e no postinho de saúde, não pára de entrar
160 criança com problemas respiratórios. Então, eu cobro aqui mais uma vez, vereador
161 Alex e demais colegas, que o município mande o caminhão pipa nas ruas que nãçiO|
162 possuem asfalto, que eu tenho certeza que vai melhorar e muito; além da qualidad
163 de vida, a questão de saúde pública. Então, é coisa básica. Eu estive com o secretário
164 e ele me informou que tinha um cammhão-pipa quebrado. Mas, os que não estão
165 quebrados, que possa mandar para lá, que possa resolver esse problema. Mas^
166 desde já, eu gostaria aqui só de deixar esse recado e parabenizar a câmara
167 municipal, porque é isso que tem que fazer: é ir em determinado bairro, escutar as A
168 reivindicações e transformar elas em indicações e requerimentos. Desde já, eu^^
169 agradeço a atenção dos senhores. Obrigado. VER. ALESSANDRO MATOS D
170 NASCIMENTO: Boa noite a todos aqui. Parabenizar a presença de todos e em nom
171 do nosso presidente do Nova Barra, o Johnny, cumprimentar a Laurinha, presidente
172 do sindicato, o Diniz, e a todos que aqui estão presentes. E, nosso egrégio Amarílio,'
173 ladeado ali por Ciro Dancan. Presidente, semana passada, nós apresentamos um
174 requerimento, que foi fruto da cobrança de cidadãos que nos interpelaram nas redes
175 sociais, acerca dos movimentos que existem na avenida principal, de trânsito, que
176 incomodam tanto a cidade. Então, a questão das carretas, a questão do trânsito, di
177 quando o sinaleiro fecha e a carreta não consegue atravessar e fica travado. E aí,
178 várias pessoas mandaram sugestões. Entre elas, aquela de retomar aquele rodízio
179 que existia anos atrás, entre 2h da manhã e da tarde, não poder transitar carreta.
180 Alguém nos sugeriu. Nos mandaram lá, uma sugestão de colocar em rima do
181 semáforo, uma placa dizendo para ter cuidado para não atravessar enquanto... para
182 não impossibilitar o tráfego. Teve um outro que mandou uma lá de Lucas do Rio
183 Verde, que tem depois da faixa de pedestre, tem uma outra faixa que está escrito
184 "Só motos". Então, as motos ficariam só ali, depois os carros, enfim/ E, nós
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encaminhamos essas reivindicações aí, ao DNIT, coordenadoria de trânsito da

cidade, enfim aos responsáveis. Então, nós queremos afirmar isso: a gente é aqui o
transmissor. Vem até nós a reivindicação, a gente transmite. Do mesmo modo, às
vezes, vem o caminhoneiro e reclama: Uai, mas por que? Eu que sou o problema da
cidade? Não é! E aí, volta a história do anel viário e todas essas situações que nós C '
estamos acostumados. Mas, o que a gente quer dizer é que: requerimento e
indicação, não saiu da nossa cabeça. Deu vontade, eu fui lá e fiz. É porque o cidadão
nos interpelou, ele nos deu a sugestão, ele nos cobrou, e nós estamos mandando
para frente, fazendo o nosso papel de cobrança. Assim, foi fruto por meio de uma
lei, que surgiu de associações, que propôs e foi aprovado por essa Casa, por meio de
um edital, que entidades não-govemamentais pudessem ser as captadoras de
recurso para a construção de ponto de ônibus em nossa cidade, não tendo nenhum
ônus ao poder público. Então, o poder público só vai regulamentar como que seria
feita essa captação, à empresa que iria expor a sua logo em um ponto de ônibus,
Então, isso não saiu da minha cabeça. Então, vem da população e é uma bo,
solução, haja vista que não tem dinheiro público a ser gasto ali. Assim, os
requerimentos surgem. E por último, na quinta-feira, eu fui chamado por um grupo
de empresários ali do entorno da Havan, onde nós sabemos que tem uma
entradinha de xima rua ali, na Avenida, a gente chama de gato, não é Diniz?! Tem
um 'gatinho' ali, que o ideal era retomo. Era retomar para o Nilo, não é?! Mas, o
quê que as pessoas fazem? Ou seja, ao invés de retomar, faz assim e quebra
numa ma. Então, estão fazendo uma conversão errada. Eu não vou ser hipócrita, e
já fiz também aquilo ali. Então, um empresário colocou uma câmera lá e registrou
535 conversões erradas, em 20 dias. Nós já sabemos... eu, só eu, na minha memória,
três pessoas morreram ali, nessa conversão. Então, o empresário nos chamou, ele e
mais outros empresários e falou: Olha, nós fazemos a rotatória para o DNIT. Só
permitam. Vamos fechar aquele 'gatinho', e aí onde tem um pé de cocô lá, arranca e
faz uma pequena rotatória. Eles falaram: Nós vamos fazer, e é só autorizar. Não
precisa entrar dinheiro dos recursos públicos. Então, esse é o nosso papel - trazer
essas propostas, e quando tem sugestões como essas, que as pessoas querem fazer, é
melhor ainda. Então, fica aí, a nossa explicação para a sociedade como é que surgi
requerimentos e indicações aqui. É dessa maneira. E, eu gostaria ainda de finalizar
falando, que a greve dos professores do estado foi encerrada nessa semana, quer
dizer, chegou ao limite. Parabéns aos professores por defender a educação. Forque
me entristeceu muito ver pessoas esclarecidas falando: 'Olha, os professores não
têm direito a fazer greve'. Todos nós temos direito a fazer greve. Todo cidadão tem
direito a se posicionar e reivindicar aquilo que acha de direito. Há tempos ̂trás, eu
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222 participei de uma discussão nas redes sociais, em que as pessoas falavam assim:
223 Olha, o professor tinha que ter o salário de um prefeito. E, como é bonito as pessoas
224 falarem: é mesmo! 'O professor é o nosso maior herói'. Mas, na hora que o professor
225 vai reclamar, com a única arma que tem, foram chamados de coisas, as mais
226 horríveis. Porque gente, se nós temos hoje direitos, é porque no passado se lutou
227 muito por esse direito. Ninguém ganha direito pelos belos olhos dos
228 administradores públicos desse país. Ganha-se direito por meio de luta, de
229 reivindicação. Então, estão de parabéns por terem resistido, e não só pedindo
230 salário. Nós sabemos, as escolas aqui, em que pé estão em nossa cidade e no Estado.
231 (Neste instante o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira do Presidente, para o Ver.
232 Dr. Joãozinlao assumi-la novamente.)
233 VER. JAIME RODRIGUES NETO: Senhor Presidente, senhores vereadores, colegas,
234 pessoal, população aqui presente. Eu faço uso dessa Tribuna, Sr. Presidente, para-S
235 falar de uma idéia do nosso prefeito sobre a feira de Barra do Garças. É público que^
236 a feira de Barra do Garças está vivendo um dos seus piores momentos. Talvez sem I
237 querer achar culpado, mas a verdade é que nós, agentes públicos, precisamos fazer' á
238 alguma coisa. Porque o nosso município é um município de agricultores, A
239 pecuaristas e de pequenos agricultores, e ali na feira, principalmente, é o lugar onde^lX
240 se deve vender a maioria dos seus produtos. Então, a idéia do nosso prefeito é que Á
241 nós vereadores, façamos uma audiência pública para que seja discutido o local e a N
242 feira. Mas, a idéia dele é que façamos uma feira livre, ali na pista dupla próximo aow
243 Nilo, e continuar a feira aos domingos. Eu achei interessante a idéia porque uma^
244 feira não prejudica a outra. E assim, nós podemos participar da feira na sexta-feira e ^
245 aos domingos. Pois não, vereador. VER. JÚLIO CÉSAR: Me permite uma parte,
246 vereador? Colaborando com a fala de vossa excelência, eu já conversei até com o
247 presidente da Câmara, o vereador João, sobre essa situação, sobre o Ofício que o
248 prefeito mandou com essa preocupação, e está marcado para quarta-feira, com o
249 presidente da CDL - eu vou mandar no grupo dos vereadores qual o horário.
250 Mesmo a CDL não pertencendo a questão dos feirantes, mas pertence à questão do
251 comércio. Então, vereador, seria mais uma força para a gente somar a essa idéia e
252 resgatar a nossa feira no nosso município. E, vale lembrar também, que nessa
253 reunião, eu vou confirmar o horário com o presidente da CDL, sobre uma Lei de
254 2015, da acessibilidade do município que foi aprovada, e eu acho que vai dar muita
255 dor de cabeça para o próximo ano. Então, nós temos que buscar uma solução. Fazer
256 emendas nesse projeto de lei, que é um projeto de 2015, porque se a gente achou
257 que o impacto dessa questão do comércio na calçada foi grande, esse vai ser muito
258 pior. Então, eu acho que antes que o comércio sofra esse impacto, eu] acho que a
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259 gente já tem que discutir, para que procure uma solução, para que alivie essa
260 questão da acessibilidade, desses gastos que tem que ser feitos com a acessibilidade
261 e buscar luna solução que vem... VER. JAIME RODRIGUES: Obrigado pelo aparte.
262 Finalizando, Sr. Presidente, outra conversa que eu tive com o nosso prefeito, é que
263 ele fez o compromisso, e aqui está o coordenador do MLT, que fica ali na região do
264 Passa Vinte, fez o compromisso de fazer a ponte do Passa Vinte, de concreto,
265 possivelmente ainda esse ano. Então, a gente fica satisfeito com a Câmara dando
266 apoio e o prefeito trabalhando. Muito obrigado a todos. VER. GERALMINO ALVES
267 RODRIGUES NETO-DR. NETO: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite a todos os

268 presentes, novamente, nessa sessão. Eu venho a essa Tribuna, Sr. Presidente,
269 vereadores, para falar de uma situação que li pela rede social e fiquei surpreso e
270 preocupado. É sobre a questão de nossa região, que é uma questão da nossa região
271 que é produtora de carne e grãos. Está aqui o MLT presente, o Marcão da Hortiagro,o
272 que trabalham nessa parte de agricultura e tudo mais, e eu li que há um foco de
273 raiva, vereador Júlio César, vossa excelência que é pecuarista, um foco de raiva que,
274 foi descoberto aqui em Torixoreu e Água Boa. E, às vezes, se a gente não toca nesse
275 assunto, a questão pode piorar na região de Barra do Garças. Porque a vacina de
276 raiva, ela não é obrigatória. Vereador Júlio César, vossa excelência que é pecuarista.
277 É obrigatória a Brucelose, a questão da Aftosa, que é obrigatória, e da raiva, não. E
278 chegando esse foco, se não fizer um trabalho do Indea, para vacinar esse gado aí,
279 vai dar um problema sério aqui em Barra do Garças. Até para poder matar gado
280 aqui na Friboi. Então, é uma questão que a gente tem que ficar de olho. A gente tem
281 que conversar com o pessoal do Indea. Eu falei com o Fabiano, o secretário. O

282 Fabiano é um secretário que trabalha muito e está preocupado com isso, para que
283 isso não espalhe e cause um problema na pecuária aqui, que produz muito em
284 nossa região. E só isso. Eu acho que essa Câmara tem que ficar atenta a isso
285 também. Meu muito obrigado e uma boa noite a todos. VER. GUSTAVO
286 NOLASCO GUIMARÃES: Boa noite a todos. Boa noite população aqui presente,
287 meus amigos da Polícia Militar. Eu subo a essa Tribuna hoje, para externar o meu
288 voto ao projeto da Polícia Militar. Eu sou altamente favorável a esse projeto e peço
289 encarecidamente, que depois, se esse projeto for aprovado aqui hoje, e o município
290 for trabalhar dessa forma com a Polícia Militar, que não venha depois, o Ministério
291 Público, algumas pessoas do contra, às vezes, por alguns motivos que muitos de
292 nós desconhecemos, querer impor o contrário disso. É muito importante para a
293 população de Barra do Garças, ter mais polícia na rua, da gente colocar mais polícia
294 nos bairros. E muito triste uma pessoa que ganha lá um salário mínimo e realiza o
295 sonho de comprar uma TV nova, móveis novos na sua casa, vem aqui tjrabalhar
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296 durante o dia, e chega lá roubaram a televisão, um equipamento da cozinha, um
297 celular. A pessoa parcela o celular ou uma TV em 12 meses, e vai um malandro lá,
298 em cinco minutos, e rouba o simples cidadão trabalhador honesto. Então, devemos
299 apoiar esse projeto, e peço que as outras autoridades do município compreenda a
300 importância que é para os nossos cidadãos. E, outra coisa que me faz subir à
301 Tribuna aqui hoje, é sobre as casas populares do Residencial Carvalho I, n e UI. Eu
302 acredito, que pelo tempo que as obras estão paradas, algumas casas já foram
303 saqueadas e muita coisa já aconteceu ali, pelos anos que se passaram. Devemos
304 forçar uma auditoria sobre as casas populares. Porque tem muitos nomes ali, que a
305 gente anda pelas ruas, a gente pesquisa, a gente conversa com um e com outro, e a
306 gente vê: tem muita gente que está cadastrada e que de fato não cobre os requisitos
307 e que está tirando a oportunidade de uma pessoa que realmente precisa. E nós,'^
308 como vereadores eleitos pelo povo, devemos atentar e devemos olhar para ess
309 pessoas. Principalmente, para essas pessoas que estão há anos buscando a moradia.
310 E nós, não podemos ficar de olhos fechados para isso. Ali dentro, a gente tem que
311 colocar a lista de espera, igual fizemos com as creches, projeto do vereador Jaime, se
312 não me falha a memória, que externou para todo mundo e hoje é impossível fura:
313 uma fila na creche. Hoje é impossível furar uma fila na creche. E, nós devemos fazer
314 o mesmo com as casas populares. Averiguar nome por nome, pessoa por pessoa e
315 se realmente está apto a receber. Porque uma pessoa não apta a receber, vai estar'
316 tirando o direito e a oportunidade de uma pessoa que merece. Uma mãe solteira,^
317 uma pessoa que está passando por dificuldade. Tem gente que está passando fome. ^
318 Eu ando pela essa cidade e eu estou vendo gente passar fome, para poder cobrir o
319 aluguel, para poder dar um teto para os filhos. E, pessoas como essas podem ser
320 altamente prejudicadas, se essa Casa não olhar com carinho para essas pessoas.
321 Então, eu peço, Presidente, vamos fazer esse trabalho em conjunto, mais os outros
322 vereadores. Vamos olhar. Vamos forçar uma auditoria. Vamos buscar quem
323 realmente está merecendo aquilo ali, pois em tempos passados já vimos gente que
324 recebe a casa popular, que aluga, procura um jeito de vender, ou seja, nós nã
325 podemos deixar isso acontecer mais. Estamos aqui para isso e vamos olhar pela;
326 pessoas. Muito obrigado e tenham todos uma boa noite. VER. FRANQSCO
327 CÂNDIDO DA SILVA-GARRINCHA: Boa noite aos companheiros de serviço aí.
328 Boa noite à PM, em nome do Major Diniz, Carollo. A Casa é de vocês. Vocês tem
329 que vir mais vezes aqui. E, a todos os presentes aqui. Sr. Presidente, eu queria
330 comentar lá da Câmara que o senhor fez, itinerante, nós também estávamos
331 trabalhando ali no ginásio de esporte, num evento bem grande lá também, que
332 chamou atenção da cidade, que é das testemunhas de Jeová. Quero parabenizar
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eles, por terem feito um evento tão importante daquele, onde trouxe bastante gente
de fora. Só mesmo parabenizar eles. E, também gostaria de parabenizar a nossa PM.
Aproveitar o senhor aqui. Major, que hoje a nossa cidade, o Beto tem uma
brincadeira que ele faz, que ele fala: 'E a mais linda e a mais segura'. Mas, é
verdade! A gente que anda muito aí, até em Brasília, naqueles cantos de Cuiabá,
tem hora que a gente vê umas 'bibocas' ali que dá até medo. E, aqui na Barra não, a
gente está muito tranqüilo. Aqui dá para se dormir mesmo com a janela e porta
aberta. Pode ficar tranqüilo, que vocês estão fazendo a parte de vocês muito bem
feita. Parabéns! Falar mais um pouquinho, é que também eu gostaria de fazer um
comentário da nossa feira. Eu estava falando com o Marcão aqui; eles lá na
Hortiagro tem mais de trezentas pessoas que são cadastradas para a feira. E, a feira
tem que ir para a rua mesmo. Eu sou muito a favor sim, de fazer aquela feira livre
Porque se ela fica lá, tem muita burocracia que acaba impedindo. E, também já se
fala, que talvez ela pode ser feita na sexta-feira. Isso é muito bom porque as pessoas •
que cobram de nós, elas falam que está comendo o resto de Aragarças. E, isso eu
não acho justo. Então assim, eu gostaria muito que essa feira fosse mesmo para a
rua. Tem as dúvidas, uns estão a favor, outros estão contra, mas a gente poderia
estar fazendo uma audiência pública, trazendo os feirantes e população, para a
gente debater essa situação. Porque é uma situação grave, a nossa feira já está
morta. E, com esse negócio dela ir para a rua é muito importante porque são duas
feiras que nós vamos ter. Vamos ter ela na sexta-feira e vamos ter ela no sábado.
Sim! VER. DR. NETO: Porque será criada outra feira. Não é aquela que vai para a
rua. Então, aquela continuará lá e terá outra feira. Porque senão, às vezes, os
feirantes vão achar que vão tirar eles de lá e colocarem na rua. Entendeu? A

audiência pública é para discutir a outra feira. Só aqui, uma questão para poder
pontuar. Ok? Obrigado. VER. GARRINCHA: Obrigado, Neto, por estar me
orientando melhor. Eu sei que vai ser bom para nós e para o pessoal que vem. A
maioria do pessoal que vem são de Jussara, Iporá, Bom Jardim, e facilita para eles,
que eles podem estar trazendo mais produtos e vai ter mais dias para trabalhar,
Porque vão trabalhar três dias - que ele fez aqui na sexta, vai para o sábado n,
Aragarças e no domingo ele vai estar retomando de novo. E, a respeito das
residências do Carvalho, eu estou surpreso, que amanhã já vai começar a limpeza
lá. Eu estive falando com a moça que vai tomar conta da obra lá, e ela falou que
amanhã já começa a limpeza. Então, até o final do mês, o pessoal já contratou um
pouco de gente, a parte administrativa, e pelo jeito vai entrar aí, com o pé direito.
Porque já vai dar início. Era só isso, Presidente. VER. SFVIRINO SOU!^ DOS
SANTOS: Boa noite, Dr. João. No teu nome cumprimento todos aqui dessa/Casa. A
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minha fala é curta, Dr. João. É só para entender alguns assimtos. Nós chegamos hoje
na Casa, lotada, com um desencontro de informações do Residencial Carvalho. Aí, o
Garrincha traz uma informação agora, que amanhã já começa as limpezas. Então,
nós temos que filtrar isso aí, porque parece que ao entendimento meu, pessoal, que
está muito pai para criança. Eu acho que está na hora de colocar o que de fato é. A
empresa vai vim. A gente já está sabendo que vai vim. Então, tudo no seu tempo.
Porque hoje tinha aqui, senhoras lá da Vila Maria, o Joãozinho teve um desgaste
tremendo para convencer, porque eles vieram aqui solicitar para nós, uma
autorização para limpeza daquele bairro. Está entendendo? Então, esse documento
não chegou. Aí, depois o Garricha já teve outra informação, que amanhã a empresa
já começa essa limpeza. Quer dizer, há um desencontro aí, que não é legal. Então,
Dr. João, o senhor como presidente dessa Casa e como nosso líder, apura isso e traz
de fato o que realmente é para nós, na próxima sessão. Se tiver que vir do prefeito
esse requerimento, a nossa autorização para que isso aconteça, que realmente seja e- Í
que não fica esses travessões, esse disse me disse, que leva pessoas sem condições
de saúde... eu não falo nem financeiras, ir rasgar lá do outro lado da cidade para
estar aqui, e para ouvir uma coisa, um desencontro de informações desnecessárias.
Então, eu acho que o caminho não é por aí. Um outro tema que me preocupa e que
a gente está aberto à discussões, e tem que ser debatido, porque há anos vem se
arrastando, é com relação à feira livre. Eu concordo que tem que discutir, trazer
para essa Casa essa discussão, assumir responsabilidade e situações que resolva o
problema. Não uma discussão que se passa na audiência pública e não se tem
retomo, e que não se resolva o problema. E, para isso, Dr. João, a nossa Casa deve
assumir esse compromisso de chamar todos aqueles interessados: feirantes atuais,
propensos feirantes, que vai criar uma nova feira e também o comércio local.1
Discutir uma discussão ampla, para que realmente a gente faça uma coisa que vai
beneficiar todos. Está certo? Não podemos passar por cima porque nós temos d
SIM-Serviço de Inspeção Municipal. Corremos um risco de dar um tiro no próprio
pé, abrindo uma coisa que não podemos abrir, que vai ter essa fiscalização e no dia
de amanhã, a promotoria pública requisita nós para vir investigar nós mesmos.
Então assim, são detalhes que tem que discutir bem nessa audiência pública, para
não trazermos problemas espinliosos no futuro para nós mesmos. VER.
GARRICHA: Sivirino, permite um pedacinho? Vou só esclarecer o seguinte: eu falei
com a mulher que é encarregada das obras... VER. SIVERINO: Sim, sim. Não,
Garrincha! Eu não me referi a sua fala. Eu estou falando assim: porque teve pessoas
aqui hoje no início da sessão, que estava lotada, querendo que a gente aprovasse
um projeto hoje para a limpeza, para começar esse serviço lá amanhjã. E, esse
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407 projeto, eu acho que ainda está vindo do Executivo para cá. Teve um desencontro.
408 Então, é isso que estou falando. E, já a responsável pela empresa, falando que inicia
409 esse trabalho amanhã. Quer dizer, está tendo um desencontro daquilo que veio nos
410 cobrar no início da sessão, com a tua fala agora. Quer dizer, a minha preocupação é: \
411 calma aí! Vai sobrar para Câmara? Vão dizer assim; olha lá! Os vereadores estão
412 fazendo dificuldades... sendo que esse documento nem chegou aqui ainda. Aí, eu

413 pedi o Dr. João para ele apurar, para ver o que realmente está acontecendo, porque
414 senão daqui a pouco todo mimdo é o pai da criança né. É uma coisa séria que se
415 arrasta por três anos. Nós não podemos brincar com coisa séria, como o Nolasco
416 colocou aqui agora, com famílias que estão há anos esperando. Então, não podemos
417 brincar com isso. Foi só isso! Não foi nada à vossa pessoa. Garrincha. VER. 1
418 MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Sr. Presidente, em seu nome eu cumprimento acC
419 Mesa, cumprimento todos os colegas, o público aqui presente e a polícia militar. /
420 Bom, mas a gente fica feliz porque quando eu era Presidente o ano passado, a mesa [
421 da câmara, ela provocou o Ministério Público Federal, aonde saiu as reuniões para a A'
422 retomada da construção dessas casas populares. Portanto é uma ação da câmaracl
423 municipal, que está dando fruto. Porque, como se disse na fala do vereador ^
424 Nolasco, tem tanta gente aí, precisando dessa oportunidade. Mas, muita gente.
425 Muito pais de famílias, mães de famílias que precisam dessa oportunidade. Porque
426 o cidadão que paga um aluguel e ganha uma oportunidade dessa de ter uma
427 casinha, ele está rico. Ele mudou de situação de vida. Porque aí, ele começa a fazer W
428 uma mudança na casa dele e tudo, com aquele dinheiro do aluguel, porque o\\
429 dinheiro do aluguel é rápido. Você paga hoje aqui, e o outro mês já está chegando

430 aí. É muito rápido. E isso aí, foi uma ação dessa casa de leis. Na época, eu me^
431 lembro muito bem, a gente nomeou o Dr. Neto, nessa comissão das casas populares,
432 ele e o Pebinha, e eles foram em muitas reuniões, aonde hoje a gente está vendo o
433 trabalho dessa casa de leis e a população ganhando. Sr. Presidente, eu peço
434 permissão para me retirar. Eu tenho reunião amanhã lá em Goiânia e estou com a
435 passagem do 737 da Viação Maia. Então, eu estou me retirando. Eu tenho umas
436 coisas para eu preparar uma documentação, eu vou lá no meu gabinete, vou
437 terminar de preparar e estou pedindo permissão para me retirar. Muito obrigado.
438 SR. PRESIDENTE: Antes de mais nada, é uma questão de ordem. Submeto ao
439 soberano plenário, o pedido de autorização do vereador Miguel, para que se
440 ausente da sessão antes do tempo. Os que são favoráveis permaneçam como estão,
441 os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade, o pedido do vereador
442 Miguel, o nosso Embaixador em Brasília. Vai falar em nome da cidade é em nome
443 dessa Casa. Que Deus o abençoe, Miguel. VER. MIGUEL MOREI]^: Muito
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obrigado e boa sessão. SR. PRESIDENTE DR. JOÃOZINHO: Obrigado, excelência.
Só respondendo alguns questionamentos que foram feitos. Vereador Dr. Alex, eu
ali, embora não acompanhei, mas estava com os ouvidos atentos, quanto a questão
dos pontos de coletivo. Nós precisamos fazer uma autorização na lei porque pela lei
que nós criamos, nós condicionamos a passagem à licitação. Então, já dá um
trabalho danado para nós convencermos o empresário, e eu disse isso a essa Casa
esses dias numa rexmião, se cada um de nós conseguir convencer três, são quarenta
e cinco pontos que podem ser reformados. É um outro processo, um outro
procedimento de chamamento. For que? Porque daí, o sujeito já fala: rapaz, eu vou
ajudar a cidade e ainda vou ter que passar por um processo licitatório?! Então,
outorgo a vossa excelência a função de promover na legislação, essa adequação.
VER. ALEX MATOS: Sr. Presidente, vamos dar só uma "estudadinha" então,

porque lá ficou previsto, na verdade esse edital de chamamento, para as entidades.,
Então, a entidade Rotary, por exemplo, que é não-govemamental, ou fundação
maçônica ou alguma associação, elas tem o edital, o chamamento; tem quq
contemplar aquelas prerrogativas, aí o Rotary ganhou, o Rotary foi escolhido; o
Rotary aí, vai atrás dos empresários. Entendeu? Então, não seria o empresário
participar da licitação. Mas, vamos olhar o corpo da lei. SR. PRESIDENTE: Sugiro à
vossa excelência, que faça contato com o Agvailton, o nosso secretário. Ele está à'
sua espera, tranquüo. Ele falou: Olha, eu preciso sentar com o doutor, para ele me^
ajudar. Porque o Agvailton foi o que conseguiu aquela... foi ele. O Agvailton
espetacular. Um dos nossos melhores quadros. Ele conseguiu. Está preocupado, e
eu falei: Não... eu vou falar com o professor, o nosso mestre. Quanto à controvérsi,
que houve da questão da limpeza lá nas áreas. Garrincha e professor Sivirino: o que
houve é que a informação que a administradora da obra deu ao Garrincha, é que ela
partiu do pressuposto de que essa Casa faria a autorização hoje. E, partindo desse
pressuposto, ela disse que tão logo já iniciaria. Todos estão ansiosos para a
retomada daquela obra. Foi isso que ocorreu. Então, ela não mentiu. Não! Ela partiu
do pressuposto de que a autorização sairia hoje e por conta disso é que não foi
possível. Dando seguimento, o Dr. Cleber pediu aqui, para fazer uso da fala. VER.
CLEBER FABIANO FERREIRA: Sr. Presidente, é rápido. Boa noite. Boa noite
colegas. Boa noite público aqui presente. É coisa rápida. A respeito dos pontos,
Alex, são vários empresários que estão procurando. Então, eu acho que tem que
tirar completamente isso aí. Tem que mudar a letra da lei. O empresário que estiver
disposto a fazer, o município não vem fazendo e não vai fazer. Há muito tempo não
faz. Vários mandatos, ninguém faz. Ninguém faz ponto. Ninguém refopia ponto.
Nada de ponto. E, os empresários agora, deu essa que quer fazer. O Mohamed me
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ligou hoje, quer reformar, quer construir. Então, eu acho que a gente tem que
desburocratizar. Eu acho que tem que parar com isso e mudar a lei. Tira Rotary'.
Tira entidade. Eu pertenço a entidade, pertenço a maçonaria, pertencia ao Rotary
não vai resolver não. Passa direto, o empresário que quiser, habilita, já faz o pedido
e vamos fazer. O município é assim, é participativo. E, o colega perguntou do
ministério público. Não tem ministério público não. Município participativo, o \
empresário está aí, e é bem do povo. Ele está dispondo, ele está colocando. Se teiri ^
uma lei na Câmara que autoriza, acabou; morreu; não tem conversa. Então, vamos
fazer uma coisa bem redonda. Parar com essas "miúças", que isso aí, não... vira uma ^ M
coisa. É licitação... E, o empresariado quer. Ele quer arrumar. Então, o Mohamed já\ '
vai arrumar já. Já passei uns para ele. Falei: OUia, Mohamed, tem isso aí tudo. VocêW
vê o que fica bom para você e vamos reformar e pôr o povo debaixo do ponto, quq^
agora em setembro começa as chuvas. No final de setembro. Um abraço. SR.^
PRESIDENTE: Parabéns! E, professor Alex, já arrumou alguém para dividir a
outorga, a tarefa: o Dr. Cleber. Não havendo mais vereadores inscritos, passamo;
agora à leitura dos projetos. Em tempo, o vereador Dr. Neto lembrou aqui, de unj
pedido da Hortiagro, referente a questão da feira. Eu vou já antecipar. Neto, que
nós vamos ver com a assessoria aqui, já para nós designarmos hoje. Júlio, você fez
uma indicação para que a questão... só que penso eu, porque aquela questão sua é
um pouco mais abrangente. Então, sem problemas, nós faremos uma audiência
pública, para tratar exclusivamente da questão da feira e faremos também
audiência, para tratar daquela outra temática que você está preocupado, sobretudo
a questão da cobrança das readequações dos prédios comerciais, por conta da lei de
acessibilidade. Pode ser? Ok, então. Solicito à assessoria da Casa, que verifique data
dentro dos próximos dez dias, para que nós possamos fazer audiência pública para
tratar da questão da feira livre do município. Acatando sugestão do chefe do poder
executivo. Nesse instante, o Ver. Paulo Raye solicita uma questão de ordem. VER.
PAULO RAYE: Essa nova feira, pelo que eu estou entendendo, ela vai ser nos ^
moldes da feira de Aragarças. É uma feira aberta. Uma feira que tem de tudo. Uma | /
feira que tem salgado, tem tudo e que sempre foi o desejo, de que essa feira fosse v_/
em Barra do Garças. Fico muito feliz. Quero participar ativamente disso, viu.
Inclusive, nós tivemos uma reunião hoje, conversando a respeito dessa feira.
Inclusive, seria de bom alvitre, que inclusive montássemos um pequeno palco
também, para fazermos uma pequena apresentação de cantores e que fizesse dessa
feira, uma grande festa popular todas as sextas-feiras, ali na avenida. Não é
verdade?! Após, o 1° Secretário faz a leitura de uma correspondência que chegou
exatamente nesse momento. "APROAR-Associação dos Pequenos Produtores
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Rurais do Araguaia. Barra do Garças-MT, 12 de agosto de 2019. APROAR-
Associação dos Pequenos Produtores Rurais do Araguaia, MLT-Movimento da Luta
pela Terra. Ao Exmo. Sr. João Rodrigues de Souza-Presidente dessa Casa de Leis.
Senhor Presidente, após cumprimenta-lo, sirvo-me do presente solicitar de vossa
excelência, os valiosos préstimos no sentido de ceder à APROAR, a título de
doação, de móveis tipo: cadeiras, armários, estofados, materiais elétricos,
luminárias, eletrônicos, tudo que possa ser descartado ou substituído, por estarem
ultrapassados, usados, que podem ser repassados à associação. Justificativa: A
APROAR encontra-se estabelecida na rua Duque de Caxias, na Quadra 40, Lote 18,
no Jardim Nova Barra, e é uma entidade que está se restabelecendo e se
reestruturando, para melhor atender os seus filiados. Dado a carência de nossas
instalações, vimos a presença de vossa excelência requerer a expectativa da doação,
obedecendo os princípios da legalidade jurídica dessa casa de leis, bem como a
constitucionalidade do ato, para que possamos jiontos oferecer ao público-alvo, os
filiados, melhores condições e melhoramento da qualidade de vida dos mesmos.
Ciente de poder contar com os seus valorosos préstimos, aguardando o seu
deferimento. Respeitosamente, Manoel Cirino e João Batista Vieira. Assinam,
APROAR-Associação dos Pequenos Produtores Rurais do Araguaia". É isso, Sr.
Presidente. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Prosseguindo, com a leitura dos
projetos oriundos do executivo e do legislativo. Dando continuidade à Sessão, o Sr
Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura das seguintes
matérias: Veto n° 009/2019, de 09 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo
Municipal, "Comunicação de veto ao Projeto de Lei n° 031/2019 de 16 de maio de
2019". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e
Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social.
Decreto n° 4.178/2019, de 12 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo
Municipal, que "Dispõe sobre cessão de servidor municipal ao órgão que
menciona". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e
Redação e; Economia e Finanças. Projeto de Lei n° 040/2019, de 09 de agosto de
2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a contratação
por tempo determinado para atende à necessidade temporária de excepcional
interesse público, nos termos do inciso IX do art. 37 da Constituição Federal e dá
outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social. Projeto de Lei n° 042/2019, de 12 de agosto de 2019,/de autoria
do Poder Executivo Muiücipal, que "Dispõe sobre a locação de imóvel para os fins
que menciona". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Cjjnstituição,
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555 Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência
556 Social. Projeto de Lei n° 044/2019, de 12 de agosto de 2019, de autoria do Poder
557 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre revogação da Lei n° 3.370/2016, com a
558 reversão ao patrimônio púbEco da área que menciona e dá outras providências".
559 Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e;
560 Economia e Finanças. Projeto de Lei n° 043/2019, de 12 de agosto de 2019, de

561 autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre recebimento em
562 comodato do imóvel que menciona". Depois de lido foi encaminhado às Comissões
563 de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura,
564 Saúde e Assistência Social. Emenda Supressiva n° 003/2019, de 12 de agosto de
565 2019, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-PDT, "Ao Projeto de Lei
566 039 de 05 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal". Depois de^
567 lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e

568 Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de-^.
569 Lei n° 041/2019, de 12 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, ̂
570 que "Dispõe sobre revogação da Lei n° 3.369/2015, com a reversão ao patrimônio
571 público da área que menciona e dá outras providências". Depois de lido foi
572 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e

573 Finanças. Projeto de Lei n° 041/2019, de 12 de agosto de 2019, de autoria da Mesa
574 da Câmara Municipal, que "Altera o Anexo I, da Lei Municipal n° 3.272/2012, que
575 consolida a legislação da estrutura administrativa e do plano de cargos e salário da^y^
576 câmara municipal de Barra do Garças". Depois de lido foi encaminhado às ̂
577 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Projeto de
578 Lei n° 042/2019, de 12 de agosto de 2019, de autoria da Mesa da Câmara MunicipalJ
579 que "Dispõe sobre a criação de cargo em comissão na câmara municipal de Barra do
580 Garças e dá outras providências". Depois de Edo foi encaminhado às Comissões de
581 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Projeto de Lei n® 039/2019,
582 de 06 de agosto de 2019, de autoria do Ver. Gabriel Pereira Lopes-PRB, que "Proíbe
583 a inauguração e a entrega de obras públicas municipais incompletas, sem condiçõe;
584 de atender aos fins a que se destinam ou impossibilitadas de entrar e
585 funcionamento imediato". Depois de Edo foi encaminhado às Comissões de
586 Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte,
587 Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de Lei n° 045/2019, de 12 de agosto de 2019,

588 de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre revogação da Lei n°
589 3.602 de 15 de janeiro de 2015 e dá outras providências". Depois de lido foi
590 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e

591 Fin^ças. Projeto de Lei Complementar n° 006/2019, de 09 de agostq de 2019, de
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autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a Lei Complementar n° 252 de^
17 de abril de 2005, e suas alterações, que dispõe sobre a estrutura organizacional da
administração direta do poder executivo e dá outras providências". Depois de lido
foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e'
Finanças. Projeto de Lei Complementar n° 007/2019, de 12 de agosto de 2019, de
autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a redação do inciso IV do artigo
44 da Lei Complementar n° 083 de 27 de dezembro de 2004, com redação dada pela
Lei Complementar n° 246 de 13 de dezembro de 2018, que reestrutura o regime'
próprio de previdência social do município de Barra do Garças e dá outras
providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição)
Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
SR. PRESIDENTE: Senhores, há dois projetos oriundos do executivo e dois do
legislativo, onde consta um pedido de urgência. O Projeto de Lei n° 006/2019, que
altera a Lei Complementar 252 de abril e suas alterações, que dispõe sobre a
estrutura organizacional da administração direta do Poder Executivo e dá outras

providências, está com pedido de urgência. O projeto trata da mudança do nome, a
nomenclatura dos cargos da administração. Vou submeter ao soberano plenário, o
pedido de urgência. Os que são favoráveis à aprovação de urgência permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por imanimidade de votos, o
pedido de urgência ao Projeto de Lei n° 006/2019. Encaminho às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. O Projeto de Lei
Complementar n° 007/2019 de autoria também do Poder Executivo, altera a redação
do inciso IV do art. 44 da Lei Complementar n° 83 de dezembro de 2004, com
redação dada pela Lei Complementar n° 246 de dezembro de 2018, que reestrutura
o regime próprio de previdência social do município de Barra do Garças e dá outras
providências. O projeto em questão, ele visa alterar a contribuição mensal do
município, suas autarquias, fundações à reavaliação atuarial, igualando-a a quinze
inteiros e vinte centésimos por cento, calculada sobre a remimeração de
contribuição dos segurados ativos relativo ao custo normal. Os valores dos aporte
mensais recebidos a título de aportes periódicos para cobertura de déficit atuaria
corresponderão ao valor estabelecido na tabela anexa desta Lei, devendo ser
amortizado por cada órgão e poder do ente federativo, proporcional ao valor de
suas reservas matemáticas de benefícios concedidas na avaliação atuarial. Fica
homologado o relatório técnico sobre os resultados da reavaliação atuarial, em
março de 2019. Esse projeto, ele anualmente, em determinados períodos é feita a
atualização atuarial. Essa é uma questão que deve nos preocupar e que é fonte de
preocupação nessa Casa constante, porque diz respeito ao aumento do déficit e a
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obrigatoriedade do município de cobri-lo na questão previdenciária. Mas, o quê que
está fazendo? Feitas as avaliações atuariais, a cota do servidor, ela está limitada por
lei. Então, quem tem que arcar com essa diferença é o município, e o que o'
município está pedindo aqui, basicamente é a autorização para rever esses índices.
Podem acreditar, não é feito pela vontade do município. É uma imposição legal. A.
lei dos regimes previdenciários impõe que assim o seja. Então, pede-se autorização
para a atualização deste... pois não, excelência. VER. ALEX MATOS: Esse valor de
15% é o valor do funcionário público? Será aumentado no desconto? SR.
PRESIDENTE: Não! É a cota patronal. É o que eu acabei de dizer: como os valores,
eles são corrigidos, há uma diferença para o número de contribuições, de
aposentadorias e benefícios pagos, então como aumenta a despesa, para que essa
despesa possa ser suportada, é o município quem é chamado a contribuir,
justamente porque o servidor, ele tem o limite legal. VER. PAULO RAYE: Esse é um
projeto inócuo, em relação a qualquer oneração ao funcionário do município de se
apenas uma correção, em virtude do déficit da Barra-Previ, que é uma coisa
corriqueira que acontece todo ano, eu acho que faltou alguma coisa no projeto, que
foram os dados. Entendeu? Eu acho que sem esses dados, não sei se o Presidente
concorda comigo, ou se o Neto concorda comigo. Porque na falta desses dados, fica
difícil votar esse projeto. Eu acho que poderia, presidente, deixar esse projeto para
semana que vem e assim que esses dados forem anexados ao projeto, poderemos
votar com mais tranqüilidade. SR. PRESIDENTE: Submeto ao soberano plenário, o
pedido de urgência, algum vereador mais gostaria de se manifestar? Submeto ao
soberano plenário, o pedido de urgência, salientando que a pedido do representante
do prefeito nessa Casa, há um pedido para não acatamento do pedido de urgência.
Ok? Os que são favoráveis à urgência permaneçam como estão, os contrários,
acatando a sugestão do vereador Dr. Paulo Raye, se manifestem. Por imanimidade
dos presentes, foi rejeitado o pedido de urgência. Solicito a assessoria da Casa que
faça contato com a assessoria jurídica do município, requisitando os documento:
ausentes no projeto de lei e necessários para a apreciação do mesmo. O Projeto d
Lei n° 042/2019, que dispõe sobre criação de cargo em comissão nesta Casa e dá
outras providências, cria o cargo de chefe de patrimônio do almoxarifado. Vou
fazer uma breve explicação só para esses pedidos. A função pública, ela não pode
ser exercida... cada cargo tem as suas atribuições. Nós precisamos administrar o
almoxarifado, as compras, os estoques dessa Casa, e nós não temos dentre os cargos
que existem, nenhum que tenha essa atribuição. Eu não posso enquanto gestor da
Casa, obrigar qualquer funcionário, qualquer servidor da Casa, a desempenhar uma
função que não está prevista no cargo. Ele desempenha se quiser. Pode exercê-la
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666 até, numa função gratificada ou alguma coisa assim. Mas, eu não posso impor que
667 assim o faça. Como os nossos servidores já estão sobrecarregados de tarefas e de
668 funções, não havendo quem se disponha a exercer essas tarefas, necessário se faz a
669 criação de cargo, por isso o pedido de urgência, já que nós temos uma solicitação da,
670 controladoria interna da Casa, para que façamos esse reaparelhamento do cargo e
671 das atividades. Submeto ao soberano plenário, o pedido de urgência ao Projeto de
672 Lei n° 042/2019, que dispõe sobre a criação de cargo em comissão na câmara

673 municipal de Barra do Garças. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os
674 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o requerimento de
675 urgência ao Projeto de Lei n° 042/2019. Encaminho então, às comissões de
676 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. O Projeto de Lei n° 041/2019
677 de autoria também da Mesa Diretora desta Casa, altera para fins de jornada di
678 trabalho o grupo operacional da Lei referida ao número de vagas mencionadas nos,
679 cargos. O quê que acontece? Nós estamos também aqui precisando de mais um
680 servidor para fazer limpeza. Nós temos um concurso público que ainda está em
681 vigor, e em observância à lei, nós pretendemos chamar aqueles que foram
682 aprovados no concurso público. Nós não faremos contratação para um cargo, onde
683 há aprovados no concurso público. Essa a finalidade do projeto. Submeto ao
684 soberano plenário, o pedido de urgência ao Projeto de Lei n° 041/2019, que altera o
685 anexo I da Lei Municipal n° 3272/2012, consolidando a legislação da estrutura
686 administrativa e do plano de cargos e salários da câmara municipal de Barra do
687 Garças. Os que são favoráveis ao acolhimento do pedido de urgência permaneçam
688 como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o
689 pedido de urgência ao Projeto de Lei n° 041/2019. Encaminho então, às Comissões

690 de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. ORDEM DO DIA

691 (Votação das matériasl - SR. PRESIDENTE: Votaremos agora, o projeto de lei, que
692 hoje foi aprovado o pedido de urgência. Mas, esse projeto de lei tem uma emenda.
693 Esse aqui é o Projeto de Lei n° 006/2019, que altera a questão da nomenclatura dos
694 cargos da estrutura funcional do município. O pedido de urgência foi aprovado,
695 nessa Casa, por imanimidade de votos. Os pareceres das Comissões de
696 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças são favoráveis. Submeto ao

697 soberano plenário, autorização para que votamos em conjunto os pareceres - os que
698 são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado o
699 pedido da Mesa, para que votemos conjimtamente os pareceres. Em discussão os
700 pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
701 Em votação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
702 manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, os pareceres ao Pçpjeto de I/ei
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Complementar n° 006/2019. Mérito do projeto - algum vereador gostaria de
manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestações meritórias-voto do projeto. Os
que são favoráveis à aprovação permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei Complementar
n° 006/2019 de autoria do Poder Executivo Municipal.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei Complementar n°
006/2019, de 09 de agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Altera a Lei Complementar n° 252 de 17 de abril de 2005 e suas alterações, que
dispõe sobre a estrutura organizacional da administração direta do poder executivo
e dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por
unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima.
Votação do Projeto de Lei Complementar n° 006/2019. de 09 de agosto de 2019
(Alterações de nomenclaturas dos cargos em comissão do grupo Direção e Assessoramento-
DAS, em todos os níveis, mantendo-se inalteradas algumas respectivas funções.).
Aprovado por imanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: O Projeto de Lei n° 041/2019, eu acabei de mencioná-lo, é aquele
que trata da reestruturação desta Casa. Os pareceres das Comissões de
Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças são favoráveis. Peço
autorização da Casa para votar conjimtamente os pareceres - os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade
de votos, o pedido de votação conjtmta dos pareceres. Em discussão os pareceres
das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Em
votação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovados por imanimidade de votos, os pareceres ao Projeto de Lei
n° 041/2019. Mérito do projeto. Já foi explicado pela Mesa, mais algum vereador
gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestações meritórias, vamos à
votação. Os que são favoráveis ao projeto permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por imanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 041/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Proieto de Lei n° 041/2019. de 12 de

agosto de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Altera o Anexo I, da
Lei Mumcipal n° 3.272/2012, que consolida a legislação da estrutura administrativa
e do plano de cargos e salário da câmara municipal de Barra do Garças". Votação
dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e;
Economia e Finanças. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: não houve
manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 0411/2019, de 12
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de agosto de 2019 {Modifica no Anexo I, no grupo operacional, da Lei referida, o número
de vagas em cargos.). Aprovado por unanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 042/2019, também é o que cria a questão do
cargo referente ao patrimônio. Votado já os pareceres; mérito do projeto. Algum
vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestações de mérito,
vamos à votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 042/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 042/2019. de 12 de
agosto de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Dispõe sobre a
criação de cargo em comissão na câmara municipal de Barra do Garças e dá outras
providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,,
Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por unanimidade de votos.
Mérito: não houve manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei
n° 042/2019, de 12 de agosto de 2019 {Cria o cargo em comissão de Chefe de Patrimônio e
Almoxarifado da câmara municipal de Barra do Garças.). Aprovado por unanimidade de
votos.

SR. PRESIDENTE: Em votação os projetos lidos nas semanas anteriores, que
constam da pauta. O Projeto de Lei n° 037/2019, que altera dispositivo da Lei
Municipal n° 3.364, tem pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça
e Redação e; Economia e Finanças. O projeto é composto basicamente de trêsi
artigos, em que autoriza o poder executivo municipal a criar o programa mimicipal
de desenvolvimento da cadeia produtiva da aquicultura familiar, bem como utilizar
recursos da secretaria municipal de pesca e aquicultura, para promover ações de
apoio e incentivo a atividade de piscicultura na fase de implantação e construção de^
tanques, visando aumentar a produção e agregar renda às famílias rurais, mediante
projetos específicos. Ambos os pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e
Redação e; Economia e Finanças são favoráveis. Em votação o pedido da Mesa para
votação conjunta dos pareceres. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado o pedido da Mesa, para a votação conjunta.
Em discussão. Em votação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por imanimidade de votos, os pareceres ao
Projeto de Lei n° 037/2019. Mérito do projeto. Algum vereador gostaria de
manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestações de mérito, à votação. Em
votação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 037/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Proieto de Lei n° 037/2019. de 05 de
agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera dis positivos
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da Lei Mionicipal n° 3.364 de 1° de abril de 2013 e dá outras providências". Votação/
dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; H
Economia e Finanças. Aprovados por xmanimidade de votos. Mérito: não houve A
manifestações, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 037/2019, de 05 > V
de agosto de 2019 {Modificação do art. 1° da Lei n° 3.364 de 1° de abril de 2013.).
Aprovado por imanimidade votos. \
SR. PRESIDENTE: O Projeto de Lei n° 039/2019 é aquele projeto que autoriza a
constituição de empresa pública municipal para dar cumprimento ao Termo d
Ajustamento de Conduta n° 036, firmado com o ministério público federal e úá^
outras providências. Esse projeto, algum vereador gostaria de manifestar-se quanto^
ao mérito? Dr. Cleber está aqui? Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto
ao mérito desse projeto? O senhor gostaria, excelência? Não! Esse é o que autoriza.,
constitui a empresa pública para os fins. A Metamat. Algum vereador gostaria de
manifestar-se quanto ao mérito do projeto? Não? Ninguém? Como é permitido na
Casa, qualquer matéria, qualquer proposição pode ser retirada até o momento da
discussão. Requeiro a Mesa, que retire a emenda supressiva que foi apresentada ao
projeto. O Projeto de Lei n° 039/2019, que autoriza a constituição de empresa
pública municipal, tem parecer favorável das Comissões de Constituição, Justiça e
Redação; Economia e Finanças; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio
Ambiente. Submeto ao soberano plenário, o pedido para que votamos em conjunto
os pareceres. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado o requerimento da Mesa, para a votação conjunta dos
pareceres. Em votação os pareceres - os que são favoráveis permaneçam como
estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, os

pareceres ao Projeto de Lei n° 039/2019. Mérito do projeto. Algum vereador gostaria
de manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestações de mérito, à votação. Os que
são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Esse é o que
cria a comissão de mineração. Em votação, os que são favoráveis permaneçam como
estão, os contrários se manifestem. Aprovado o projeto com o voto favorável dos
presentes à sessão, com a abstenção do vereador Gustavo Nolasco.
(Obs.: Emenda Supressiva n° 003/2019 de 12 de agosto de 2019, de autoria do Ver.
Dr. João Rodrigues de Souza-PDT, foi retirada de pauta, a pedido do autor).
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 039/2019, de 05 de

agosto de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Autoriza a
constituição de empresa pública municipal de mineração - para dar cumprimento
ao Termo de Ajustamento de Conduta n° 13/2018 e dá outras providências".
Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça je Redação;
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Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente.
Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como
verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 039/2019. de 05 de agosto de 2019.
Aprovado com 14 votos à favor dos vereadores presentes e 01 abstenção do Ver.
Gustavo Nolasco.

SR. PRESIDENTE: O Veto n° 008/2019 de agosto, de autoria do vereador Professor
Sivirino, eu vou submeter ao soberano plenário um pedido da Mesa, para que nós
retiremos da pauta, a votação do Veto, nesse momento. Ok? Os que são favoráveis a
retirada de pauta do Veto n° 008/2019, permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o pedido de retirada de pauta
do Veto n° 008/2019, ao projeto de lei que menciona.
Resumo final da matéria acima. Veto n° 008/2019. de 24 de julho de 2019, dei
autoria do Poder Executivo Municipal, "Comunicação de veto à Emenda Aditiva ao^
Projeto de Lei 024/2019, de autoria do vereador Sivirino Souza dos Santos-PSD". Foi

retirado da pauta de votação, por unanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Senhores, o Projeto de Lei n° 026/2019 de 08 de abril de autoria'
do Poder Executivo, cria verba indenizatória para desempenho de atividades,
delegadas, nos termos que especifica, a ser pago aos policiais militares que exercem
atividade municipal delegada pelo Estado de Mato Grosso, por meio do termo de
cooperação celebrado com o município de Barra do Garças. O projeto foi submetido
às comissões de Constituição, Justiça e Redação, bem como à Comissão de^.^
Economia e Finanças, e tem parecer favorável de ambas as Comissões. Submeto ao^
soberano Plenário, a votação do parecer da Comissão de Constituição, Justiça e
Redação. Em discussão o parecer. Em votação, os que são favoráveis permaneç.
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o
parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em votação o parecer da
Comissão de Economia e Finanças. Em discussão. Em votação, os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
rmanimidade de votos, o parecer da Comissão de Economia e Finanças. Mérito do
projeto. Algum vereador gostaria de falar sobre o mérito? VER. GABRIEL-ZÉ
GOTA: Sr. Presidente, eu venho aqui como Presidente da Comissão de Constituição
e Justiça. Assim que chegou esse projeto, eu estive em uma reunião com o nosso
Tenente, e eu peço o voto aqui para todos vocês, para votar. Podem ficar tranquüos,
em votar favorável. Lógico, votação é a decisão de cada um parlamentar. Mas, eu
estudei muito esse projeto. Assim como tem em Cuiabá e em outr^ cidades,
Rondonópolis, se eu não me engano, é completamente dentro da legMidade. Eu
entendo completamente os senhores colegas, que ficam com receio quç pode ter
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850 algum problema na justiça. De forma alguma. Esse projeto está completamente
851 dentro da legalidade. Então, desde já eu peço o voto favorável de vossas excelências
852 para esse projeto. SR. PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de manifestar-se
853 quanto ao mérito? Em votação, os que são favoráveis à aprovação do projeto
854 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Pois não, excelência. VER.
855 PAULO RAYE: A votação, ela poderia ser feita no seguinte sentido: porque eu acho
856 que aqueles que forem votar contra, que se abstém, se for feita essa votação e ele
857 levantar, está votando contra. Então, nós teríamos que ver quem quer se abster. A
858 abstenção. Então? Isso que eu estou falando. Então, a votação de abstenção...
859 entendeu? Porque se falar quem é, se manifeste, quer dizer, quem não se 7
860 manifestou é contra. E, não é contra - está se abstendo. SR. PRESIDENTE: Os'
861 favoráveis permaneçam... essa é a forma tradicional. Os favoráveis permaneçam
862 como estão, os contrários se manifestem. Quem permaneceu como está é favorável.^
863 Pois não. Quem se absteve, se absteve. Não há problema nenhum. VER. CELSON
864 SOUSA: Eu quero aqui cumprimentar o Presidente, cumprimentar os vereadores.
865 Cumprimentar a todos que se fazem presentes, os policiais, o comandante ali - o
866 Major Diniz. Eu vou votar favorável nesse projeto com toda tranqüilidade. Haja a
867 vista, que todas as vezes, nos eventos que eu fiz em dez anos que eu estou como ̂
868 vereador e como presidente da ASPM, como presidente da Associação Atlética
869 Araguaia, eu sempre fiz ofício para Polícia Militar pedindo segurança nos eventos e,
870 sempre estiveram presentes. E, eu acho que agora chegou a hora de dar a minh,
871 contribuição para estar valorizando essa categoria. Então, o meu voto é favorável,
872 viu Major. Um abração para vocês. VER. JÚLIO CÉSAR: Sr. Presidente, eu entendo
873 a preocupação dos vereadores Sivirino, do Alex, de outro vereador que se absteve.
874 Não sou contra ao projeto, mas a questão hoje do ministério público, é de qualquer
875 coisa, entrar com ação contra a câmara municipal. Eu estava até me referindo aqui,
876 hoje veio um projeto de lei de uma doação de área para a construção da Justiça
877 Federal. Está revertendo para o mtmicípio? Mas, houve essa doação e está se
878 revertendo para o município. Ou seja, há algum tempo aqui, passou pela Câmara!
879 para gerar emprego e renda, a doação de área para mais de cinqüenta empresários'
880 de Barra do Garças para construção. Se não construísse, voltava para o município.
881 Virou uma ação contra todos os vereadores. Então, eu acho que em nome dos
882 vereadores, a preocupação, não que são contra ao projeto, mas, ou seja, voltando a
883 linha de raciocínio, quando é para a justiça, vamos dizer assim, pode. Quando é
884 para a população, não pode. Então, ou seja, não houve danos ao erário. Foi
885 devolvido para o município. Se não construísse, com dois anos vojtava para o
886 município. E, o que sobrou disso tudo, foi mais de cinqüenta procqssos para a
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câmara municipal. Então, há essa preocupação sim, junto ao Ministério Público,
hoje. Como foi ações também, como a questão... até a diocese hoje de Barra do
Garças responde processo do ministério público. Então, por aí, vocês tem uma
noção do que a gente passa aqui. Então, o meu voto é favorável e acredito que se
Deus quiser, o ministério público vai entender a necessidade do trabalho de vocês.
Obrigado. VER. MURILO VALOES: Primeiramente, boa noite. Quero aqui
agradecer a presença do presidente, as excelências, a população que se faz presente.
A respeito da Polícia Militar, que nem o Júlio César disse, aos amigos aqui que
pediu abstenção, mas eles são a favor. Deixa eu falar: eu estive com o Cel. Souza,

Júlio César, ele jimtamente com o Carollo. E, o Cel. Souza, fez um pedido, também iq
contando com os vereadores, o apoio e tudo. Estive com ele hoje, e ele parabeniza os
vereadores que estão jimto com ele, na gestão dele, sabe. E, o Coronel Souza está
fazendo um trabalho maravilhoso, juntamente com a tropa aqui presente e está todo
mimdo satisfeito com ele. Muito obrigado a todos e boa noite. VER. ALEX MATOS;"
Ainda na esteira, meus amigos policiais... O Diniz nos conhece muito bem e sabe,
qual a nossa preocupação. E, se há uma situação de dúvida é por esse momento que
nós nos posicionamos. E outra coisa, também nós não podemos ser hipócritas. Eu
venho defendendo o reajuste para o servidor municipal há dois anos. Então, como é
que eu autorizo, nesse sentido, certo? Sabendo a importância do projeto; o tanto que
os policiais militares de Barra são referência para o estado de Mato Grosso. A^
cidade com menos criminalidade no estado, por causa do trabalho. Mas, essa^
vontade de votar, ela choca com esse compromisso que eu tenho com o servidor
público municipal. E aqui, eu fui a favor de vários projetos da polícia, as doações
para construção da base e todos os outros. E dessa maneira, nós não somos contra o

projeto. Por isso, vamos nos abster, e eu tenho certeza que dessa maneira, nós
continuamos a fazer o nosso papel. Obrigado. VER. PAULO RAYE: É muito
importante esse projeto. E, esse projeto a quanto tempo ele está aqui? E hoje, ao ver
esse projeto aprovado, eu fico feliz. Pedi para que fosse colocado em votação hoje,
mesmo sabendo que muita gente estava temerosa, mas conversei com cada um e vi
que tive o apoio de todos eles. Todos eles concatenaram do mesmo pensamento que
eu, o quão importante é a presença de vocês nas ruas e tudo mais. Então, fico muito
feliz com a aprovação do projeto. VER. JAIME RODRIGUES: Quero fazer aqui,
fazer a declaração de voto. Eu voto favorável ao projeto. E, se tiver projeto de
reajuste para os funcionários públicos municipais, eu também voto a favor, com
certeza. VER. FRANCISCO-GARRINCHA: Presidente, mesmo correndo o risco, sou

a favor. Tem o meu voto, viu PM's. Vocês mandaram bem. VER. DR. NETO: Eu

tinha uma certa preocupação com esse projeto e tenho ainda. Vou vcitar favorável
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ao projeto, a pedido do vereador Paulo Raye, e pela explanação do presidente da
Comissão, o Zé Gota, que estudou o projeto. É um projeto que eu fiquei temerário
com ele. Eu sei da dificuldade, como o Alex falou, também do servidor público, mas
a polícia faz um grande trabalho no município de Barra do Garças. Não é possível
que o ministério público nessa aí, vai implicar com nós também, não é Celson? Não
é possível. Então, eu vou votar favorável dando esse voto de confiança a todos
vocês. Obrigado. VER. GUSTAVO NOLASCO: Como havia dito antes na palavra
livre, externei o meu voto aquela hora e estou aqui para externar a vocês, policiais
militares, e a toda população de Barra do Garças. A população ainda não tem noção
do ganho que vão ter com esse projeto sendo aprovado aqui hoje. É um momento
histórico para Barra do Garças e nós devemos aplaudir. Aplaudir esses homens que
coloca as suas vidas em risco, para defender as nossas - enquanto a gente está em^
casa dormindo à noite, tem lá homens guerreiros que estão trabalhando por nós,
garantindo a nossa segurança. Muito obrigado por vocês terem levantado esse,
projeto em Barra do Garças. Eu como vereador e como cidadão fico muito

agradecido ao trabalho que vocês fazem no nosso município, transformando Barra'
do Garças na cidade mais segura para se viver do estado de Mato Grosso. Muito
obrigado e fiquem todos com Deus. SR. PRESIDENTE: Como, na verdade, nós
fizemos uma inversão porque o projeto foi votado e depois os pronimciamentos de^
mérito, mas proclamo o resultado. O Projeto de Lei n° 026/2019, que cria verba t
indenizatória para desempenho de atividade delegada, nos termos que especifica, af
ser paga aos policiais militares que exercem atividade municipal delegada pelo
Estado de Mato Grosso, por meio de termo de cooperação celebrado com o^
município de Barra do Garças, foi aprovado por 9 votos e 4 abstenções.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 026/2019. de 08 de
abril de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Cria verba
indenizatória para desempenho de atividade delegada, nos termos que específica, a
ser paga aos policiais militares que exercem atividade municipal delegada pelo
Estado de Mato Grosso, por meio do Termo de Cooperação celebrado com o
município de Barra do Garças". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados por
imanimidade de votos. Mérito: houve manifestações dos vereadores Zé Gota, Paulo
Raye, Celson, Júlio, Murilo, Alex, Jaime, Garrincha, Dr. Neto e Gustavo, como

verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 026/2019. de 08 de agosto de 2019.
Aprovado com 09 votos à favor dos vereadores presentes e 04 abstenções dos Vers.
Alex, Cleber. Sivirino e Pebinha.
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960 SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução de autoria do vereador Geralmino Alves
961 Neto, que concede medalha de honra ao mérito desportivo. Fica concedida a
962 medalha de honra ao mérito desportivo Paulo Reis de Freitas, ao ilustre senhor
963 Sivirino Souza dos Santos, em reconhecimento aos relevantes serviços às ações de

964 incentivo à pesquisa, ensino e divulgação prestados ao esporte barra-garcense. O
965 Projeto de Lei tem parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e
966 Redação. Em votação o parecer - os que são favoráveis permaneçam como estão, os ̂
967 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da:{
968 Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Mérito do projeto. Algum vereador
969 gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER. DR. NETO: Sr. Presidente e
970 vereadores. Eu até já falei nesse mérito do projeto, mas não custa nada pela
971 relevância do Ver. Sivirino. O Sivirino é um cidadão que luta por esse esporte de
972 Barra do Garças, de Mato Grosso e do Brasil todo. Nos orgulha muito, Sivirino, ter'
973 você aqui na Casa, com o trabalho que você faz. Você forma atleta e forma o
974 cidadão. Então, nada mais justo, essa homenagem dessa medalha ao mérito, que
975 vossa excelência vai ganhar aqui. E xun simples afago, uma simples medalha, mas
976 você sabe o trabalho que você faz, da luta que você tem, jimto à comunidade, até
977 indígena e, nos distritos. Sempre trabalhando pelo bem de nossa cidade. Então, eu
978 acho que eu falo aqui em nome dos vereadores e agradecemos você por esse

979 trabalho importante que você faz no nosso município. Parabéns, vereador. A
980 medalha é sua com todo o mérito possível. VER. SIVIRINO SOUZA: Dr. Neto, eu
981 agradeço as palavras. Fico feliz com a indicação do nosso nome para receber essa

982 medalha. É a primeira, acredito. Ou, juntamente com outros que vão ser
983 contemplados, a gente fica muito feliz. Esse ano, nós estamos fazendo trinta anos de ̂
984 atletismo de Barra do Garças e quinze anos de casa dos atletas. Se as minhas
985 condições permitir e Deus abençoar, novembro ou dezembro faremos uma grande

986 festa do atletismo barra-garcense e gostaria de ver todos os meus irmãos de Casa,
987 para comemorar esse grande feito. Hoje, esteve almoçando comigo, o atleta João
988 Neto, que em 1990 venceu a 9- Edição da Corrida de Reis, e pela primeira vez. Barra
989 do Garças saiu no cenário esportivo nacional de forma positiva, aonde eu lembro
990 como hoje no placar eletrônico, o Léo Batista falando: "quem disse, Milena, que no
991 Mato Grosso só tem onça? Que nada, João Neto Pereira Braga, de Barra do Garças,
992 vence a 9- Corrida de Reis". Quer dizer, é uma história de trinta anos de respeito e
993 de zelo com Barra do Garças. E, de respeito e zelo com tudo aquilo que vem de
994 encontro, que nós acreditamos nas instituições que Barra do Garças tem, e nós
995 sempre buscamos zelar isso. Está entendendo? Então, a gente, por vezes, Dr. João,
996 eu já passei de passar noites em claro chorando, sem saber o que tfazer para o
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projeto não morrer. Mas, a gente tem um Deus grande, como fala a música de Tião
Carreiro e Pardinho: "O nosso tapete é pregado por Deus". Então, não conseguem
puxar. Então, eu fico muito honrado. Neto, e todos vocês dessa Casa, quem eu
respeito e respeito muito. Eu agradeço pelo carinho e o zelo que sempre teve

conosco. Ao longo desses trinta anos essa Casa sempre nos respeitou. Tenho na
minha coleção 83 Moções de Aplausos, ao longo desse período, e essa. Neto, com
certeza é mais uma honraria que a gente recebe e vai guardar com muito carinho e
zelo. SR. PRESIDENTE: Em votação o Projeto de Resolução n° 021/2019, que
concede medalha de honra ao mérito desportivo ao vereador Sivirino Souza dos
Santos. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos o Projeto de Resolução n°
021/2019.

Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n° 021/2019, de
28 de junho de 2019, de autoria do Vereador Geralmino Alves Rodrigues Neto-PSB,
que "Concede medalha de honra ao mérito esportivo". Votação do parecer
favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
imanimidade de votos. Mérito: houve manifestações dos vereadores Dr. Neto e

Sivirino, como verificado acima. Votação do Projeto de Resolução n° 021/2019, de 28
de junho de 2019 {"Art. 1° - Fica concedida medalha de honra ao mérito esportivo - Paulo
Reis de Freitas, ao ilustríssimo senhor Sivirino Souza dos Santos, em reconhecimento aos

relevantes serviços, às ações de incentivo, pesquisa, ensino e divulgação, prestados ao esporte
barra-garcense.). Aprovado por unanimidade votos.
SR. PRESIDENTE: Encerrada as votações, vamos às moções, requerimentos e
indicações dessa sessão.

Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações, Moções e

Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 281/19 do Ver.
Valdei-Pebinha-PDT, ao prefeito municipal e secretária de saúde (solicita
providências no sentido de disponibilizar uma ambulância, para a Policlínica São
José); Indicação n° 282/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e secretário di
meio ambiente, urbanização e paisagismo (solicita disponibilidade de um parque
infantil, na praça central do bairro Jardim Piracema); Indicação n° 283/19 do Ver.
Gabriel-Zé Gota-PRB, ao secretário de planejamento urbano e obras (solicita que
sejam inseridas no cronograma de obras de asfaltamento, ruas dos bairros Jardim
Nova Barra, Zeca Ribeiro e Jardim Palmares); Indicação n° 284/19 do mesmo
vereador, ao comando da polícia militar (solicita intensificação do policiamento no
bairro Jardim Palmares); Indicação n° 285/19 dos vereadores Zé Gota-PRB e

Francisco-Garrincha-PV, ao secretário de planejamento urbano e obras (solicita que
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seja analisada a possibilidade de construir calçadas ao longo da rua General
Carneiro até a escola municipal); Indicação n° 286/19 do Ver. Cleber Fabiano-DEM,
ao secretário de transportes e serviços públicos (solicita cascalhamento de algumas
ruas do bairro Sítios de Recreio Água Quentes); Indicação n° 287/19 do Ver. Dr.
Joãozinho-PDT, ao secretário de desenvolvimento rural, indústria e comércio ou à
outra secretaria que tenha em suas atribuições, trabalhos na zona rural (solicita que
proceda visitas técnicas e de fiscalização no assentamento Wilmar Feres de Farias);
Indicação n° 288/19 do mesmo vereador, ao secretário de urbanização e paisagismo
(solicita que seja analisada a possibilidade de instalar uma academia AH, nas
calçadas do estádio Zeca Costa, bairro Santo Antônio); Moção de Aplausos n°
193/19 do Ver. Celson Sousa-PV, aos policiais militares (nomes em matéria); Moção.
de Aplausos n° 194/19 do mesmo vereador, a Sra. Elissangela Dias da Silva
Castanha; Moção de Aplausos n° 195/19 do Ver. Francisco-Garrincha-PV, aos Srs.
Anilson Borges e Anderson Tiago França Alves; Moção de Aplausos e
Reconhecimento n° 196/19 do Ver. Dr. Neto-PSB, aos servidores da UBS Jardim
Palmares (nomes em matéria); Requerimento n° 046/19, do Ver. Dr. Joãozinho-PDT,
ao chefe do INCRA do Vale do Araguaia Sr. João Gomes Filho (solicita informações^
da condição jurídica e do estado em que se encontra, a regulamentação do imóvel^
doado pelo município, por meio da Lei n° 3.909 de 13 de dezembro de 2017). Após,
o Sr. Presidente coloca em votação o pedido do Ver. Celson Sousa, para votar as
matérias em bloco, o qual, após votado foi aprovado por unanimidade de votos. En^
seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as proposições. Indicações, N
Moções e Requerimentos, que após serem votadas receberam aprovação unânime. \
Posteriormente, o Sr. Presidente diz. Não havendo inscritos, nós ainda estamos \
aquém do horário, mas, não havendo inscritos para o uso da palavra livre, dou por^
encerrada... Você vai falar na palavra livre? Pediu? Pode! Convido o ilustre,/ j
munícipe para que adentre ao plenário dessa Casa e faça uso da Tribima do Povo.V /
SR. DIEGO EMANUEL CARVALHO LEITE: Boa noite a todos e a todas. Eu quero
cumprimentar aqui os vereadores que ainda estão, em respeito à população barra-
garcense; e aqueles que não ficaram, penso eu que não respeitam a população barra-
garcense, porque deveriam estar aqui e a sessão não terminou. E uma forma de
respeito. E, a você que está também ao vivo pela câmara municipal, pelo site da
Câmara, aqui vai o meu fraterno abraço a você. E aqueles que ficaram até agora
também, um forte abraço aos jornalistas que aqui estão. Outro ponto, vereador, eu
não vim semana passada, onde o senhor me deu 54 minutos, eu vi o vídeo, porque
eu estava com a minha esposa no hospital, ou seja, pá Policlsúca do São José. Ela
estava passando mal. Mas, eu vi o senhor dizendo que eu i^o vípi até a(|ui porque
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eu tive impaciência e eu gostaria... SR. PRESIDENTE: Excelência, eu vou adverti-lo
de que vossa excelência tem o tempo para falar de coisas de interesse público. Se
vossa excelência quiser justificar, não há nenhuma necessidade. Me desculpe a'^
interrupção. Vossa excelência tem o tempo, mas o tempo é condicionado a tratar de ^
temas de interesse público. Então, vossa senhoria pode ir diretamente ao tema^'^
público que quer tratar. Fique à vontade. SR. DIEGO: Está certo, então, vossa
excelência. Vossa excelência, eu gostaria de tratar do tema público que está
acontecendo obviamente, essa questão da desburocratização. É isso mesmo gente. A
gente não pode ficar mais em Barra do Garças... Há mais de dez anos, você tem que^
ficar vendo as pessoas sofrerem debaixo de um ponto de ônibus que não existe.
Aonde que fica ponto de ônibus em Barra do Garças? Me diz. Eu não sei. Ah, é
aqui? E debaixo da árvore? Não sei. E, se cair um raio? Como é que fica? É o
município que vai pagar a indenização? Como é que fica? É isso que vocês tem que
entender, gente. Não pode ficar burocratizando. Não! Nós vamos fazer uma
licitação... Ah, vamos fazer... com a empresa tal que vai pegar. É um monopólio.
Fazer licitação desse tipo é um monopólio. Como o vereador Cleber expôs aqui, é
verdade. Vamos desburocratizar. Quem quer fazer... Se tem empresa no São José
que quer fazer ponto de ônibus no São José, que faça no São José. Se tem a empresa
do Nilo que quer fazer em frente ao mercado dele, lá para os seus funcionários, para
os seus clientes, que faça em frente o Nilo. Se tiver em frente a Cogal ou outros
supermercados que queiram fazer esses pontos de ônibus, que façam. Outro ponto,
em frente à escola Dona Delice Farias está uma bagunça aquele trânsito. Está uma
bagrmça. A estrada é muito pequena. Tem que ser via única, gente. Não sei se vocês
passaram por lá. Porque tem Policlínica, tem escola, tem a delegacia. Quantos carros
não passam por lá, ainda no horário de escola? Pensam bem. É uma bagunça. Uma
hora uma criança vai ser atropelada ali. Vocês me desculpem, mas, senhores
vereadores, com todo o respeito que eu tenho por vocês, vamos olhar por esse^
bairros mais periféricos, gente. Não tem uma sinalização. Você passa, você tem qua ]
adivinhar mentalmente, para saber se é para você parar ou se é para você seguir.V/
Infelizmente! E Nova Barra; é Palmares; é Vila Maria; é São José; é Novo Horizonte.
Outro ponto também que eu quero deixar aqui também. Hoje, gente, olha só: nós já
estamos em Barra do Garças sem três médicos. Uma médica hoje pediu para sair, na
Vila Maria. Estamos sem médico e como é que faz? Cadê o plano B, o C, o D? Como
é que faz? Está na hora de ter vários planos, gente. Saúde é um caso sério. E outra
coisa, tive dados hoje, da Secretária de Saúde, que eles já estão lutando e
combatendo contra um surto que está tendo no Estado. Parabéns a secretária, que
está realmente cuidando dessa questão do surto que está tendo no Estado. Está
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preparando os nossos médicos e profissionais da saúde, para combater esse surto
de leishmaniose. Inclusive, vereador Garrincha, parabéns. Porque eu fui numa,
ouvinte minha, que agora também é uma telespectadora, pelos meus canais da rede
social, que falou que você foi até a casa dela e atendeu um chamado lá, e pegou um
cachorro que estava doente e pôde cuidar. Parabéns, vereador Garrincha. Mas, só
que você também precisa de ajuda do município, para poder fazer esse trabalho que
você faz. Porque sem a ajuda do município, sozinho você não dá conta, cara.
Sozinho você não consegue. Assim como outros projetos de outros vereadores, não
vai para frente sozinho. E preciso que o prefeito possa rever isso. Outro ponto a ser
discutido, a questão da saúde, gente, veja bem. Tem remédios? Tem. Mas, só que é o
seguinte: hoje, uma moradora me disse que estava com duas receitas, eu tive que ir
na secretaria, a secretária autorizou um dos fimcionários da secretaria a estar indo
jimto à casa dessa senhora, que só tem um salário mínimo para sobreviver, para
conseguir esses remédios. Ou seja, as pessoas estão precisando de
acompanhamento. Aí, eu digo para vocês: Cadê os funcionários da Prefeitura?
Cadê, para acompanhar? Eu falo na questão de saúde. Então gente, até onde eu
entenda, ser vereador é ser fiscalizador. Então, vamos fazer essa parte de vereador,
como fiscalizadores. Vamos andar mais nos bairros, assim como o vereador Alex
fez, assim como o Zé Gota fez, e outros vereadores. Vamos sair das cadeiras e
vamos ouvir o povo, que o povo está clamando. O que tem de gente gritando que
está falando médico, é insuportável. É ensurdecedor. É criança; é jovem; é
adolescente; é idoso. E outro ponto, não adianta você dizer que a UPA veio para
salvar a Barra do Garças, para desafogar, porque não veio. A UPA veio sim para
melhorar, dar qualidade de saúde. Eu concordo com vocês. Mas, pensa bem, o
pronto-socorro só serve só para fazer cirurgia? Não serve para atender? Só cirurgia?
Por quê que não pode fazer no pronto-socorro, um pronto-atendimento também?
Da mesma forma como na UPA. Ah, não pode por isso ou por aquilo. Gente, pele
amor de Deus. E outra coisa, você morador da Vila Maria, que está sem médic^,^
preste bem atenção, você pode ser atendido em qualquer outro bairro de Barra
Garças. OK? E uma informação que estou passando para vocês porque isso é
urgente. E, nós não podemos ficar aqui maquiando ou tentando dizer que está tudo
bem. Não está tudo bem! É preciso rever essas questões de saúde e, principalmente,
esses pontos em que Barra do Garças não está bem, que é sinalização nesses bairros
periféricos. Acidentes acontecem direto. É desastre de acidentes. E, a gente não
agüenta mais ver esse tipo de coisa, sabendo que tem verba. E, outro ponto ainda,
que eu vim discutir aqui. Gente, não é possível que os funcionários públicos vão
continuar mais um ano, até 2020, esperando se cumprir o plano de cargo e carreira.
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Já está aprovado. Vamos votar. Por que não vota esse plano de cargo e carreira?
Gente, um salário mínimo? Pensa bem! Um salário mínimo não dá para nada. Tem
funcionário público aí passando fome mesmo. Por que? Porque o cara tem que
pagar remédio. Tem que pagar pensão. O cara tem que sustentar três ou quatro
filho. E, outro ponto, a gente está certo. A polícia militar, é ótimo ter a polícia
militar, os projetos da polícia militar. Parabéns! Mas, vamos encontrar na nossa
base. Vamos mexer na nossa base. Primeiro, você arruma a casa, que já está há mais
dez anos, eu não sei quantos, desde do Zózimo Chaparral, o ex-prefeito, com esse
projeto que foi bacana que ele fez, e até hoje não se cumpre. Eu fiz uma matéria com
o vereador Qeber, quando estava na faculdade de jornalismo, há uns dois anos
atrás, e já discutia sobre esse assunto, que era urgente. Já há dois anos atrás.
Imagine hoje, como é que o servidor não está passando? Pense! Tem servidor
virando pintor. Tem servidor virando entregador. Nada contra essa profissão, mas
tem que trabalhar em três ou quatro funções. E, os senhores vereadores, perdão,
mas, os senhores ganham de 10 a 14 mil. Gente, o que é isso, não é? Tirem um
pouco do bolso então, e vamos ajudar esse povo. Obrigado. SR. PRESIDENTE: Vou
responder alguns pontos questionados. Primeiro, quanto aos pontos de ônibus. Fico
feliz em ver que vossa senhoria comimga do entendimento desta Casa, porque foi
exatamente essa a manifestação. Primeiro que os pontos de ônibus, a criação dos
pontos, a possibilidade de firmar parcerias com a iniciativa privada, é oriunda desta
Casa, e que agora, se percebendo que a lei demorou a ser implementada, os
próprios vereadores estão tomando conta dessa situação. 2 - a questão salarial, na
verdade, vossa excelência fez jornalismo e por certo não entende muito bem de
Direito. Essa é uma lei de iniciativa do chefe do Poder Executivo. A Câmara não
pode tomar iniciativa, embora queira. 3 - de fato quem estiver sem médico, para
contratar um médico não é como contratar um garçom. Você precisa de uma
autorização. Então, se o médico deixou de trabalhar na segimda-feira
possivelmente o município não conseguirá contratar um outro na terça porque el
precisa de uma autorização dessa casa de leis, para efetivar contratação de médicos!
de servidores, como hoje há dois pedidos aqui, para fazer contratação em situação
de emergência. Infelizmente, essa não é uma imposição do município, essa é uma
condição imposta pela lei. 3° - quanto aos acidentes de trânsito, eu vou comungar
aqui a minha opinião pessoal. Presta-se um desfavor à comunidade, quando se usa
do discurso de dizer que o que falta é sinalização. Se você pegar... Eu desafio vossa
senhoria a pegar os índices nacionais de acidente de trânsito, 76% da causa dos
acidentes de trânsito é imprudência e imperícia do condutor. Aqui nessa cidade,
não precisa ninguém... Qualquer um que tenha carteira sabe, ou deveria saber, as
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1182 velocidades que devem ser desenvolvidas nas vias públicas. Vá aqui na Avenida,
1183 que liga o Nilo antigo até o hotel. Vá em qualquer Avenida razoável dessa cidade,
1184 que você verá as pessoas andando numa velocidade absurda, sobretudo os
1185 motoqueiros. Isso é fazer roleta russa. E, quando vossa senhoria usa desse discurso,
1186 vossa senhoria presta um desfavor à comunidade, porque retira de quem de fato
1187 deveria ter a responsabilidade de se conscientizar da sua responsabilidade de ser
1188 responsável no trânsito. Por que? Porque é verdade que bom é que tenha uma placa
1189 de trânsito, mas, todo condutor habilitado deve saber qual a velocidade que pode
1190 ser desenvolvida nas vias públicas. E, não pode jogar roleta russa com a sua vida.
1191 Nós precisamos, isso sim, de uma população educada. Por que? Eu tenho o índice
1192 da polícia militar, a maioria dos acidentes de trânsito de Barra do Garças acontecem
1193 em locais sinalizados. Acontecem por imprudência, imperícia e negligência dos
1194 condutores. Então, esse é um discurso que pode ser feito, mas ele é um discurso
1195 arriscado. Porque você retira do verdadeiro culpado, o cidadão que deve se
1196 conscientizar, que como diz a população em geral, o para-choque da moto é a testa
1197 dele, do cidadão que deve se conscientizar que quando ele está na direção de um
1198 carro, ele pode saber que mesmo estando na preferencial, isso não autoriza a ele
1199 andar dentro do centro urbano a 80/90 km/h. Aí sim, nós teríamos a diminuição dos
1200 índices de acidente do município. Não havendo inscritos, dou por encerrada
1201 essa sessão. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presií^te passou a Palavra Livre e
1202 não havendo nenhum vereador ou partícipe inscmp, declarou encerrado os
1203 trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatura Jae wem de direit
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